

## Objet : Appel à contributions | Call for contributions

**\*English follows\***

Bonjour,

Vous trouverez ci-joint un appel à contributions pour un numéro thématique de la revue *Géographies canadiennes / Canadian Geographies* (<https://onlinelibrary.wiley.com/journal/15410064>). Dirigé par les professeures Justine Gagnon et Caroline Desbiens (Département de géographie, Université Laval), ce numéro porte sur le rôle des institutions culturelles autochtones (musées, centres culturels, archives et bibliothèques locales, etc.) dans les projets d'autodétermination, portés par les communautés et les Nations.

Intitulé « **De l'archive au territoire : perspectives autochtones sur la préservation et transmission du patrimoine culturel au sein d'institutions communautaires** », le numéro souhaite regrouper des articles et témoignages entourant les défis que peut représenter la mise en place de telles institutions, mais aussi la portée de celles-ci en matière de protection et de revitalisation du patrimoine territorial et culturel autochtone.

Notre approche se veut interdisciplinaire et comparative. Nous souhaitons en effet faire de cette publication une référence pour les acteurs des milieux autochtones qui souhaiteraient y trouver des modèles inspirants tout autant que des réflexions critiques.

Les textes pourront être soumis en français ou en anglais.

\*\*\*

Les propositions d'articles doivent être envoyées à Justine Gagnon [justine.gagnon@ggr.ulaval.ca] et Caroline Desbiens [caroline.desbiens@ggr.ulaval.ca] au plus tard le 7 mars 2025. Les propositions doivent comporter :

- Un titre
- Un résumé de 500 mots maximum
- Une bibliographie indicative
- Les informations sur les auteur.ices, incluant une courte biographie

Veuillez consulter le document joint pour tous les détails.

N'hésitez pas à faire circuler dans vos réseaux!

Justine et Caroline

Dear colleagues,

Please find attached a call for contributions for a thematic issue of *Géographies canadiennes / Canadian Geographies* Journal (<https://onlinelibrary.wiley.com/journal/15410064>). Edited by Justine Gagnon and Caroline Desbiens (Department of Geography, University Laval), this issue focuses on the role of Indigenous cultural institutions (museums, cultural centers, local archives and libraries, etc.) in Indigenous People's self-determination projects.

Entitled **“From the archive to the territory: Indigenous perspectives on the preservation and transmission of cultural heritage in community institutions”**, the issue aims to bring together articles and testimonies on the challenges that setting up such institutions can represent, as well as their scope for protecting and revitalizing Indigenous territorial and cultural heritage.

Our approach is interdisciplinary and comparative. Our aim is to make this publication a reference for all those involved in Indigenous communities, who will find both inspiring models and critical reflections.

Texts may be submitted in French or English.

\*\*\*

Proposals of articles should be sent to Justine Gagnon [justine.gagnon@ggr.ulaval.ca] and Caroline Desbiens [caroline.desbiens@ggr.ulaval.ca] by March 7<sup>th</sup>, 2025. Proposals must include:

- A title
- An abstract of no more than 500 words
- An indicative bibliography
- Author(s) information, including a short biography

Please consult the attached document for full details.

Feel free to share with other colleagues!

Justine et Caroline